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MONTERREI A LIMIA
Antonio Míguez Nogueiras fue elegido nuevo alcalde de 
Vilar de Santos gracias al respaldo de sus compañeros 
de gobierno, que votaron a mano alzada. El salón de actos 
se llenó para presenciar el acto de investidura.

El Pozo do Demo, en Verín, albergará una ruta sobre la 
invasión napoleónica hace 312 años. El Concello pondrá 
en valor el itinerario a través de un Plan Director para con-
vertir el Pozo do Demo en un museo natural.
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n n nVecinos de Celanova, Bande, Ve-
rea, Lobios, Ourense o Guimarães 
(Portugal) participaron ayer en la 
segunda jornada peregrina orga-
nizada para promocionar y reivin-
dicar el Camiño de San Rosendo e 
da Rainha Santa. Un antiguo itine-
rario de peregrinación desde Braga 
a  Santiago que está siendo objeto de 
estudio por parte de la Xunta, a tra-
vés del CSIC-Padre Sarmiento, para 
su declaración xacobea, después del 
reconocimiento oficial por parte de 
la Iglesia en el año 2021. 

La Asociación Amigos do Camiño 
Xacobeo de San Rosendo e da Ra-
inha Santa promovía esta actividad, 
con los concellos de Celanova y Ve-
rea y la Fundación Curros Enríquez, 
consistente en una “andaina” de 12 
kilómetros entre el Alto do Vieiro y 
la Praza Maior celanovesa y la firma 
de un protocolo de colaboración con 
los concellos por donde pasa esta ru-
ta para trabajar conjuntamente en 
su difusión y puesta en valor.

El acto, que contó con representa-
ción de los concellos de Bande, Cela-
nova, A Merca, Lobeira, San Cibrao 
das Viñas y Verea, sirvió para refren-
dar el compromiso de los manda-
tarios locales en la apuesta por este 
camino, y que parte de una señali-
zación común y un mantenimiento 
anual del trazado, y contemplará ac-
ciones promocionales que permitan 
darlo a conocer, tanto entre los futu-
ros peregrinos, como entre la propia 
población local.  “Queremos promo-
ver este camiño, que conta con do-
cumentación e vestixios históricos 
para ser declarado xacobeo, porque 
creemos que pode xerar unha po-
tencialidade económica, turística e 
de recuperación do gran patrimo-
nio que temos na zona”, señalaba al 
inicio de la “andaina” el presidente 
de la asociación, David Pérez, quien 
recordaba que este camino medieval 
de peregrinación se diseñó sobre el 
trazado de la Vía Nova romana, y que 
se caracteriza por una gran riqueza 
arqueológica, natural y patrimonial. 
Los alcaldes presentes coincidían en 

la importancia de esta ruta como eje 
vertebrador y dinamizador del te-
rritorio. “Tanto o Camiño, como a 
prolongación da autovía AG-31 ata 
Portugal, son clave para nós”, dijo el 
celanovés Antonio Puga. 
 
APOYO INTERNACIONAL

Bajo el lema “Quedamos no camiño”, 
la temática de la jornada de ayer fue 
la vinculación de este territorio con 
Santiago desde tiempos de San Ro-
sendo, quien fue obispo de Iria Flavia 
en los momentos inmediatamente 
posteriores al descubrimiento de la 
tumba del Apóstol, o el papel que ju-
garon los monjes del Monasterio en 
la atención del hospital de peregri-
nos en Compostela; y consolidada a 
lo largo de los siglos con la custodia 
de las reliquias del varón apostólico 
San Torcuato o, entre otros, el papel 
que jugó un celanovés, Mauro Cas-
tellá Ferrer, en la difusión del voto 
al Apóstol con el libro “Historia del 
apostol de Iesus Christo Sanctiago 
Zebedeo”. Un ejemplar de 1610 que 
estuvo expuesto al público en la Pra-
za Maior, a donde pasado el medio-
día llegaron los peregrinos.

David Pérez, Antonio Iglesias, Pedro Fernández, José Antonio Valado, Antonio Puga, José Manuel Taín y 
José Antonio Armada en la firma del protocolo en la Praza Maior, detrás los participantes en la “andaina”.
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San Rosendo gana adeptos en 
su camino para ser xacobeo
Una jornada reivindicativa sirvió para afianzar el compromiso de concellos y colectivos con el itinerario
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Las obras en 
Freás de Eiras o 
Paizás centran el 
pleno de Ramirás

n n nLa Corporación de Ramirás 
se reunirá mañana lunes, con 
carácter extraordinario, en un 
pleno solicitado por el Partido 
Popular para tratar temas de 
actualidad municipal. 

La oposición “popular” lide-
rada por Juan Carlos Rodrí-
guez Matías solivió el pleno an-
te el “incumplimiento” reiterado, 
por parte del grupo de gobier-
no que preside Isabel Gil, de ce-
lebrar sesiones mensualmente. 
“Sendo máis específicos, o acor-
do sinalaba que estas convoca-
torias ordinarias terían lugar o 
último xoves de cada mes”, dijo 
Rodríguez Matías, quien asegu-
ró que en 2021 solo se celebraron 
dos sesiones.Esta circunstancia 
“veta o noso dereito fundamen-
tal como concelleiros a participar 
nos asuntos públicos do conce-
llo, xa que a omisión das citadas 
sesións, impiden que os grupos 
da oposición exerzamos o noso 

LA SESIÓN HA SIDO 
CONVOCADA A 
INSTANCIAS DEL PP, 
QUIEN CRITICA LAS 
“IRREGULARIDADES” DE 
LA GESTIÓN SOCIALISTA

dereito e deber de control da la-
bor do Goberno municipal”, dijo 
Rodríguez.

En el orden del día de la sesión, 
fijada automáticamente para las 
12,00 horas tras no haber sido 
convocado en tiempo y forma por 
la alcaldesa, pedirán explicacio-
nes sobre la ausencia de convo-
catorias ordinarias y requerirán 
información y documentación 
por escrito -incluído el informe 
del arquitecto- de las obras de 
Augas de Galicia para el aprove-
chamiento de la fuente en Paizás 
y de nuevas captaciones en una 
parcela en Xesteira y de la mejora 
del aislamiento de la antigua es-
cuela de Freás de Eiras efectuada 
con cargo al Fondo de Compen-
sación Ambiental.n

el club hermano de Maia. “Siempre 
que podemos nos unimos porque lo 
percibimos como algo propio y cree-
mos que es una ventaja para que esta 
zona crezca turística y económica-
mente”, trasladaba Marcos Chao.n

Entre los participantes estaban 
Leonel Pereira, delegado de la As-
sociação Espaço Jacobeus, buen 
embajador de este camino en tie-
rras lusas; la presidenta de la Casa 
de España en Milán, Mónica Sanz, 
quien quedó maravillada con la pro-
puesta xacobea; o representantes del 
Rotary Club de Ourense que desde 
hace años trahaja en la promoción 
de este camino, en colaboración con 

Los participantes de la “andaina” en el Alto do Vieiro. MIGUEL ÁNGEL

MÁS EN LA WEB
Vídeo de la salida 
de la andaina en 
O Vieiro en
www.laregion.es

LA REGIÓN 21DOMINGO, 6 DE MARZO DE 2022


